



EL PRESIDENTE DEFIENDE A EXMANDO

## HARFUCH **NO AYUDÓ** A CREAR LA VERDAD HISTÓRICA: AMLO

En su conferencia matutina, el titular del Ejecutivo federal afirmó que el exsecretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX no participó en el encubrimiento de los hechos relacionados con la desaparición de los 43. / 10



Foto: David Solís

### PRESIDENTE DEFIENDE A GARCÍA HARFUCH

# “No participó en desaparición”

**LÓPEZ OBRADOR afirmó que el exjefe de la Policía de la CDMX no tuvo que ver en la elaboración de la Verdad Histórica sobre el caso Ayotzinapa**

POR ARTURO PÁRAMO  
arturo.paramo@gjimm.com.mx

Omar García Harfuch sí participó en “una o dos” de las reuniones de autoridades federales y locales para determinar cómo se abordaría la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, pero no participó directamente en la elaboración de la Verdad Histórica, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En rueda de prensa matutina, el titular del Ejecutivo insistió en que el exsecretario de Seguridad de la Ciudad de México no tuvo tareas específicas en el encubrimiento de los hechos relacionados con la desaparición de los normalistas.

“Entonces, cuando le pre-

guntan a Alejandro Encinas si estaba en esas reuniones o si había participado Harfuch, él dijo que sí, porque es cierto, pero eso es distinto a que haya participado en la desaparición de los jóvenes.

“No se puede juzgar a nadie por haber estado en una reunión, si no hay pruebas más que eso”, expuso el Presidente.

Encinas reiteró el miércoles pasado que Harfuch participó en la reunión del 7 de octubre de 2014 en Iguala, en la que autoridades locales, federales y el entonces gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, dictaron las primeras líneas de investigación del caso.

A partir de esa reunión se gestó la llamada Verdad Histórica de los hechos y que son considerados por la actual administración como un encubrimiento de la colusión entre autoridades y el crimen organizado.

“Hay que ver si se encuentran elementos de que Harfuch participó interviniendo teléfonos o algo por el estilo (...) Hasta ahora, lo que yo he visto no hay nada más que la participación en esas (reuniones)”, insistió.



Foto: Cuartoscuro

### PIDE INVESTIGAR A EXFISCAL

El Presidente reiteró, en cambio, que hay que investigar al exfiscal del caso Ayotzinapa, Omar Gómez, pues fue quien encabezó lo que llamó una “rebelión” al interior del gobierno y del Poder Judicial, cuando se tomó la decisión de arrestar al exprocurador Jesús Murillo Karam.

“Yo ni me imaginaba, yo le tenía confianza a los que estaban haciendo la investigación, al fiscal especial y de repente resulta que no querían actuar. Quién sabe qué acuerdos tenían con el procurador Murillo Karam, porque el procurador estaba quitado de la pena, tranquilo”, cuestionó.

López Obrador puntualizó que su administración seguirá con las investigaciones del caso hasta determinar qué sucedió con los estudiantes.



Cuando le preguntan a Alejandro Encinas que si estaba en esas reuniones o había participado Harfuch, él dijo que sí, porque eso es cierto. Pero eso es distinto a que haya participado en la desaparición de los jóvenes.”

ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR  
PRESIDENTE DE MÉXICO



## Sheinbaum también le da respaldo

PACHUCA.— La coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, defendió que Omar García Harfuch no tiene que ver con ninguna indagatoria de la Comisión de la Verdad sobre la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

En Pachuca, donde se reunió con el gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca Salazar, afirmó que el propio presidente Andrés Manuel López Obrador hizo la precisión.

"No hay ninguna investigación, lo dijo él mismo y hoy mismo el Presidente lo confirmó, de que él (García Harfuch) participó en dos reuniones, pero no tiene nada que ver con el caso ni con lo que ocurrió con los jóvenes estudiantes ni con la creación de la Verdad Histórica".

Informó que tuvo una primera reunión interna con Morena, en la que definieron tareas partidistas y luego tuvo un encuentro con simpatizantes, en la plaza de toros, de Pachuca.

De este encuentro, destacó Sheinbaum, la firma de un acuerdo de unidad para la transformación al que se incorporarán diversos simpatizantes, en la plaza de toros, de Pachuca.

De este encuentro, destacó Sheinbaum, la firma de un acuerdo de unidad para la transformación al que se incorporarán diversas personalidades, entre empresarios, académicos y artistas, "gente importante del estado que se incorpora a la transformación".

— Emmanuel Rincón



Foto: David Solís

El aspirante a coordinar la Defensa de la Cuarta Transformación en la CDMX, Omar García Harfuch, ayer, en Tláhuac.

## Reuniones son públicas, insiste

Omar García Harfuch, aspirante de Morena a coordinar la Defensa de la Cuarta Transformación de la Ciudad de México, dijo que el presidente Andrés Manuel López Obrador fue "muy claro" al asegurar que él no participó en la construcción de la Verdad Histórica y desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

"El presidente fue muy claro, de las reuniones que participamos, son públicas, fueron públicas, no hay nada oculto", afirmó al terminar un encuentro con integrantes de los 7 Pueblos Originarios de Tláhuac.

García Harfuch enfatizó: que participamos, son públicas, fueron públicas, no hay nada oculto", afirmó al terminar un encuentro con integrantes de los 7 Pueblos Originarios de Tláhuac.

García Harfuch enfatizó: "Siempre vamos a ser muy respetuosos de cada opinión". Señaló que el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, única-

mente se refirió a una noticia que ya era pública.

"El licenciado (Alejandro) Encinas lo dijo con mucha claridad, hizo público algo que ya había sido publicado en otras ocasiones... son reuniones públicas, no hay nada que ocultar", expresó el exsecretario de Seguridad Ciudadana de la capital del país.

Durante la entrevista, el aspirante de Morena a coordinar la Defensa de la Cuarta Transformación de la Ciudad de México, agradeció el apoyo que le demostró el presidente de Morena, Mario Delgado, tras la declaración de Encinas.

"Siempre vamos a ser muy muy respetuosos de cualquier opinión, obviamente agradecemos siempre siempre, al presidente de Morena, Mario Delgado ración de Encinas.

"Siempre vamos a ser muy muy respetuosos de cualquier opinión, obviamente agradecemos siempre siempre, al presidente de Morena, Mario Delgado es un hombre respetable y como siempre hemos agradecido mucho su apoyo", dijo el morenista.

— Iván Mejía